
Réunion du CA de La Trèflerie du 12.03.25 à 20h
Membres présents : Mai Lam, Jean-Paul Quentin, Patricia Moreaux, Henry et 

Christine de La Tour du Pin, Johan Le Baut, Aurélie Mazières et Simon Mézières 
(en visio) 

Ordre du Jour :
- validation des modifications des statuts adoptés à l'AG du 09 février
- Signature des PV
- élection au collège
- suivi des mails
- Nouveaux adhérents et problème de virement sur le compte NEF
- altertour 2025
- rencontre MLCC
-  Nouvelles du Pelou 
- Divers

1) Les modifications des statuts à l'AG du 09 février sont adoptés au consensus. 
2) La signature des PV de l'AG est effectuée.
3) Élection au Collège 
- Patricia Moreaux, Jean-Paul Quentin et Henry sont éligibles au collège.
Henry n'est pas candidat. À l'unanimité nous avons 2 co-présidents élus ce jour : Jean-Paul et Patricia. 
Il faudra signer le PV de l'élection.
4) Suivi des mails 
Johan a proposé son aide à Jean-Paul. 
Un problème : Sur 350 mails envoyés sur la Framaliste, 50 mails bloqués retournés,. 
Pour l'année prochaine, il faudrait envoyer un lien par SMS vers la convocation mise en ligne pour 
s’assurer que chacun ait bien reçu la convocation.. 
Pour les mails rejetés, JP enverra un mail individuel pour signaler le problème. 
En cause, a priori les antispams Ou bien est-ce les liens ou PJ ?
Prévoir un treflinfo pour communiquer là-dessus 

5) Virements sur la NEF

les virements sur la NEF ne passent plus. Il faut donc en attendant effectuer les virements sur le Crédit 
Agricole. 

7) Alter Tour 2025 et autres manifestations
a)- Cette association organise chaque année, la traversée d’une partie de la France à vélo et visite les 
sites alternatifs pour communiquer dessus. Cette année, elle s’arrête en Dordogne, chez Mai, près de 
Lanouaille ; elle est intéressée par le Trèfle, la fresque de la monnaie et peut-être une conférence ; 
vient les 16 et 17 juillet 
Leur gestion est participative et leurs outils d’organisation très pointus.



b)- 22 mars à Coulaures festival En Corps Animés : Mai y aura un stand du Trèfle. 

8) La Monnaie Locale-

a)  Le Cocon des Canailles veut faire une conférence sur la monnaie à l'HanGare, Thiviers.
b)  L'HanGare attendait le mois de septembre pour le Trèfle mais sachant qu'il suffit de taper "espèces" 
sur la caisse, il est possible que cela vienne auparavant. 
c)  BioCoop, Mathieu Prouillac et Biovergt ont demandé un relevé de compte annuel. C’est possible 
de le faire automatiquement. Johan propose à JP de l'y aider.
JP va mettre au point un fichier général qui permettra de le faire plus rapidement. 
d) la liste des prestataires a été envoyée et a suscité des réactions  car elle n'était pas à jour. Ce qui va 
être fait. C'etait donc nécessaire et à refaire en spécifiant de vérifier, chacun, ses coordonnées.

 Discussion sur les MLCC : la fresque de la monnaie a été mise au point par le mouvement SOL qui, 
étant un peu à court de financements, et aimerait en être rétribué. Ce mouvement est important car il 
fait du lobbying auprès des parlementaires pour obtenir que les collectivités acceptent les MLC.

e) Journées des MLCC
- À St-Étienne, qui a une monnaie importante, le Lien, qui tourne avec des entreprises présentes, il y 
aura lieu cette rencontre annuelle de toutes les MLCC durant le pont de l'Ascension. Jean-Paul y sera.

f) Nouvelles du Pelou 
Beaucoup de travail pour rien puisque les membres du CA qui doivent donner l’élan, n'ont pas crédité 
leur compte et que donc quasi aucune transaction n'a été faite.
C’est une monnaie non-contrôlée puisque seule une vingtaine d'adhérents sont à jour de leur 
cotisation. 

9) Divers 
a) JP demande une augmentation ! participation aux chocolats de l'AG (30€)
Mammoutux finance pas mal de choses pour le Trèfle, comme un jeune qui y travaille et que l’on   
dédommage de ses déplacements, etc. : donc on passerait de 5 à 20€/mois de contribution y compris  
l’abonnement pour les mails Sud-Ouest2.
b) Mai à rdv le 7 avril avec AgroBio  pour finaliser leur adhésion.

Fin de la réunion 22h

Christine pour la Trèflerie


